

Aargauer Weinkultur - Kürung der Aargauer Staatsweine

Der diesjährige Aargauer Staatswein-Wettbewerb fand in einem besonderen Rahmen statt. Unter den 130 Einsendungen schafften es 16 Weine ins Final. Die Staatswein-Jury unter Regierungsrat und Landwirtschaftsdirektor Markus Dieth hat aus dieser Auswahl die vier Siegerweine auserkoren und ihnen den Titel "Aargauer Staatswein 2021" verliehen. Zudem wurde zum ersten Mal wurde auch die Nachhaltigkeit-Auszeichnung "Innovino Argovia" verliehen. Die Kürung der Aargauer Staatsweine 2021 wurde am Freitag, 11. Juni 2021, im Rahmen einer feierlichen "Tour de vin" durchgeführt.

Die Kürung der Aargauer Staatsweine fand dieses Jahr bereits zum 16. Mal statt. Sieger und damit Träger des Titels "Aargauer Staatswein 2021" sind:

- Kategorie Riesling-Sylvaner: Riesling-Sylvaner 2020, Weingut Lindenmann, Seengen
- Kategorie Weisse Spezialitäten: Pino Gris 2020 Brestenberg, Wehrli Weinbau AG, Küttigen
- Kategorie Pinot Noir: Pinot Noir Classique 2020, Weingut Wetzler, Würenlos
- Kategorie Rote Spezialitäten: Wiler Barrique Pinot Noir 2018, Wiler Trotte Weinbaugenossenschaft, Wil

"Hochwertiger Wein ist bedeutsames Aargauer Kulturgut"

Markus Dieth: "Mit der Kürung der Staatsweine würdigt der Kanton das grossartige Engagement und die hohe Professionalität der Aargauer Winzerinnen und Winzer, Kellermeisterinnen und Kellermeister. Die hochwertigen und genussvollen Tropfen sind ein bedeutsames Aargauer Kulturgut." Die Siegerweine werden an kantonalen Staatsanlässen ausgeschenkt und stossen auch über die Schweizer Staatsgrenzen hinaus auf positives Echo. Die Auszeichnung "Aargauer Staatswein" ist die Krönung der Arbeit der Winzerinnen und Kellermeister. Darüber hinaus ist sie eine hervorragende Werbepattform für die Siegerinnen und Sieger. "Einmal mehr bin ich begeistert von der hervorragenden Qualität der eingereichten Weine und vom grossartigen Engagement der Aargauer Winzerinnen und Winzer", lobt der Aargauer Landwirtschaftsdirektor.

"Tour de vin" durch den Aargau

Aufgrund der Corona-Pandemie fand die Feier der Staatsweinkürung wie bereits im vergangenen Jahr ohne Publikum und Abendgala statt. Den Siegerinnen und Siegern sowie allen Finalistinnen und Finalisten der insgesamt 130 eingereichten Weine wurden die Glückwünsche und Diplome stattdessen persönlich durch drei Delegationen, bestehend aus den Mitgliedern der Jury überbracht.

Zusammensetzung der Jury

Markus Dieth, Landwirtschaftsdirektor (Leitung); Markus Fuchs, Weinakademiker (Fachmoderation); Pascal Furer, Grossratspräsident; Urs Meier, Stv. Staatsschreiber; Matthias Müller, Leiter Landwirtschaft Aargau; Alda Breitenmoser, Leiterin Amt für Verbraucherschutz; Hansruedi Häfliger, Direktor Landwirtschaftliches Zentrum Liebegg; Urs Podzorski, Fachspezialist Weinbau; Roland Michel, Präsident Branchenverband Aargauer Wein; Bruno Lustenberger, Präsident Gastro Aargau; Kathrin Scholl-Debrunner, Präsidentin Aargau Tourismus; Mathias Küng, Aargauer Zeitung; Jacques Gerber, Regierungsrat Kanton Jura